



# La Soupe au caillou

Par l'équipe du Collectif

Numéro 378

7 mars 2014

8 mars 2014 – Journée internationale des femmes  
**Des clés à la portée de toutes**



Depuis une vingtaine d'années, le mouvement des femmes a fortement contribué à ce que le Québec progresse au plan de la lutte à la pauvreté. En effet, que ce soit avec la Marche du pain et des roses, les multiples Marches mondiales des femmes ou par des actions plus ciblées, comme celle contre la taxe santé, certaines de ses luttes ont permis des gains. À la veille de la Journée internationale des femmes, le Collectif tient à souligner cet apport.

## Agir pour s'en sortir

Cette année, le thème de la Journée internationale des femmes est « Des clés à la portée de toutes ». Du point de vue du Collectif, parmi ces clés, il y a celle de l'action collective, qui a souvent été utilisée dans la lutte à la pauvreté et qui a ouvert plusieurs portes au cours des années!

À cet égard, rappelons-nous la mise en place du réseau des services de garde, de la

mesure de Soutien aux enfants, du Régime québécois d'assurance parentale, les hausses importantes du salaire minimum de 1995, puis de 2008 à 2010, l'indexation complète et automatique des prestations d'aide sociale depuis 2011, l'élargissement de l'admissibilité à l'aide juridique en 2013, etc. Une série de gains qui auraient été impossibles sans la mobilisation des groupes de femmes.

suite de la page 1



## Bougeons!

### Que se passe-t-il chez nous?

La Journée internationale des femmes est soulignée à la grandeur du Québec. Si vous souhaitez participer à l'une des activités prévues, consultez l'agenda de L'R des centres de femmes du Québec pour savoir s'il se passe quelque chose dans votre localité. Vous trouverez l'information au : <http://www.rcentres.qc.ca/public/agenda.html>

Vous pouvez aussi contacter le centre de femmes de votre localité. La liste des centres affiliés à L'R se trouve au : <http://www.rcentres.qc.ca/public/centres-de-femmes-du-quebec.html>

### Plusieurs enjeux demeurent à l'ordre du jour

Malgré de multiples gains, la lutte est loin d'être terminée. Au Québec, plus d'une personne sur dix vit encore en situation de pauvreté ou même de très grande pauvreté. Une pauvreté qui touche des centaines de milliers de femmes, qu'elles vivent seules ou en couple, qu'elles aient ou non des enfants.

Pour que d'autres progrès dans la lutte à la pauvreté puissent avoir lieu, le nouveau gouvernement pourrait, dès son entrée en fonction en avril prochain, mettre en place plusieurs mesures, telles que :

- Hausser les prestations d'aide sociale et le salaire minimum;

- Abolir la hausse des tarifs pour les services de garde et pour l'électricité dite patrimoniale;

- Accélérer la construction de nouveaux logements sociaux;

- Mettre fin aux détournements des pensions alimentaires pour enfants.

Tout cela serait possible pour un gouvernement qui, avec un peu plus de volonté, oserait faire d'autres choix budgétaires.

### Bon 8 mars!

Bref, la lutte n'est pas finie, elle continue de plus belle. Alors, joignons-nous aux luttes du mouvement des femmes et montrons notre solidarité en participant aux activités et aux mobilisations qui auront lieu dans le cadre de l'édition 2014 de la Journée internationale des femmes. Ces luttes profiteront à l'ensemble de la société, rappelons-nous-le!

## LA SIGNIFICATION DU VISUEL

Les clés veulent exprimer les nouveaux espaces conquis par les femmes dans notre société et surtout l'importance d'utiliser les différentes clés disponibles pour progresser sur la route menant à une société plus juste et plus égalitaire.

Le visuel évoque, par l'illustration des clés et des vêtements, les femmes œuvrant dans les services publics et privés, dans des métiers majoritairement masculins ou encore la diversité des femmes.

Les vêtements étendus et reliés entre eux sur la corde à linge démontrent la nécessaire solidarité entre les femmes pour prendre en compte les divers enjeux qui les touchent concrètement, entre autres la conciliation des responsabilités familiales, sociales et professionnelles. Les clés ou objets suspendus sur la corde à linge (ex. bavoir...) réfèrent aux soins à donner à la famille, aux enfants, aux parents vieillissants; la clé à molette illustre l'entretien de la maison; ou encore la clé de sol représente les besoins de loisirs, etc. »



**Collectif pour un Québec sans pauvreté**

165, de Carillon, local 309, Québec (QC), G1K 9E9

Téléphone: (418) 525-0040 / Télécopieur: (418) 525-0740 / Courriel: [collectif@pauvrete.qc.ca](mailto:collectif@pauvrete.qc.ca)

[www.pauvrete.qc.ca](http://www.pauvrete.qc.ca)